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Pontos de pauta:

     

a) Apresentação das discussões dos GTs;

b) Elaboração de documento sobre posicionamento da Comissão sobre

a curricularização da extensão.

A. Apresentação das discussões dos GTs

A reunião foi iniciada com professora Neyla pedindo a fala, antes da apresentação dos

slides, sinalizando que apesar de ter participado da reunião na semana anterior do GT I,



apresentado inclusive algumas propostas, observou que elas precisariam ser revisadas.

Argumentou que a distribuição de saberes pedagógicos ficou muito fragmentada, o que

poderia prejudicar a compreensão dos mesmos por parte dos alunos de uma forma mais

articulada. Sinalizou também que a carga horária (CH) de atividades práticas (vinculadas ao

Grupo III) ficou muito dispersa, o que poderia prejudicar a operacionalização delas. Eduardo

relatou que o GT II também trabalhou num sentido de distribuir a CH de atividades práticas

entre várias disciplinas e que os próprios docentes das disciplinas escolhidas para ganhar

um acréscimo de CH para atividades práticas indicaram haver possibilidade de associar as

atividades práticas nas suas disciplinas. Jaqueline argumentou que poderíamos pensar em

enxugar o número de disciplinas com CH prática e concentrá-las em algumas disciplinas.

Relatou também que se as atividades extensionistas não estiverem distribuídas entre as

disciplinas, a CH total do curso precisará aumentar para cerca de três mil quinhentas e

cinquenta e cinco horas para incorporar as PCEs sem excluir disciplina da matriz atual.

Neyla falou que nem o documento das Diretrizes para a Extensão na Educação Superior

nem as Diretrizes para Curricularizacao da Extensão do CONIF apontam para a

obrigatoriedade de disciplinas específicas de extensão nos currículos. Durante a

apresentação das propostas do GT I, Eduardo questionou a fusão das disciplinas

Metodologias do Ensino de Ciências e Metodologias do Ensino de Biologia por acreditar

que é importante haver disciplinas específicas que façam a interface entre a área

pedagógica e a área específica. Osvaldo defendeu a união das disciplinas pois essa

interface poderia ocorrer dentro de outras disciplinas. Eduardo informou que a proposta do

GT I garantia uma CH de oitocentas e cinquenta e cinco horas para o Grupo I e cento e

cinquenta horas vinculadas ao Grupo III. Osvaldo sinalizou que a CH total para Grupo I

estava equivocada por levar em conta a disciplina Educação e Tecnologia, indicada para ser

retirada da matriz curricular. Jaqueline relatou que é importante que o debate sobre

tecnologias, mídias digitais e educação a distância seja feito também no nível teórico e não

somente prático, que se os conteúdos referentes a esses temas forem ser distribuídos entre

outras disciplinas que eles estejam bem explícitos nas suas ementas, porque essa é uma

necessidade do mundo moderno e durante a epidemia ficou explicito a necessidade de

formação acadêmica dos professores nesses assuntos. Na sequência, Eduardo apresentou

as propostas do GT II, as quais foram consideradas interessantes. A proposta do GT II

garantia uma CH de mil seiscentas e vinte horas para o Grupo II e cento e oitenta horas

vinculadas ao Grupo III. Finalmente, o Grupo III seria formado por quatrocentas e vinte

horas de práticas pedagógicas (CH dos Grupos I e II e quarenta e cinco horas para cada

uma das duas disciplinas de Práticas Pedagógicas no  Ensino De Ciências, proposta pelo

GT II). Em seguida, Eduardo lembrou que a Comissão precisará discutir o que fazer com as

disciplinas optativas (manter ou torna-las eletivas) bem como repensar a CH de atividades

complementares do curso (a orientação da Reitoria é que essa CH seja entre sessenta e

duzentas horas). Neyla apontou dois encaminhamentos: o primeiro para o GT I se reunir

para repensar a proposta apresentada pelo grupo. O segundo, para que as próximas

reuniões da Comissão trabalhem questões diversas da curricularização da extensão, já que

esse processo tem criado muitas incertezas para o trabalho da Comissão. Assim, enquanto

esperássemos por uma resposta da PROEX ao nosso posicionamento contrário ao

entendimento da Pró-Reitoria, iríamos avançando em outros caminhos na reformulação do

PPC. Eduardo sugeriu adotar a estratégia que o curso de Cooperativas escolheu, dividindo

o PPC em blocos em que cada membro da Comissão estaria responsável por analisar um

deles à luz da nova Organização Didática e do PDI. Todos concordaram e Eduardo ficou de

fazer essa divisão e enviar por email para a Comissão.

b) Elaboração de documento sobre posicionamento da Comissão sobre a

curricularização da extensão.

Eduardo sinalizou que apesar de ter ficado acordado em reunião passada que a

coordenação do curso iria esboçar questionamentos acerca da curricularização da extensão
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para encaminhar à PROEX, preferiu esperar pela discussão e posicionamento das

Comissão de Reformulação dos cursos de Licenciatura em Ciências Biológicas dos campi

Valença e Santa Inês, os quais mantêm diálogos constantes sobre o processo de

reformulação, para que as Coordenações pudessem colaborar na elaboração de um

documento coletivo. Propôs, então, que os presentes apontassem tópicos para elaborar

coletivamente esse documento. Foi proposto que, para além da PROEX, o documento

circulasse pela PROEN e pelo CEPE, onde se encontra a minuta da curricularização da

extensão. Também foi proposto que o documento seja encaminhado via Direção Geral e

conte com as assinaturas das demais Coordenações dos cursos de Licenciatura em

Ciências Biológicas. Além disso, foi levantado que este documento fosse compartilhado com

os servidores via email institucional. Após ampla explanação de itens para compor o

documento, Eduardo sinalizou que desenvolveria os tópicos, apresentando-o para a

Comissão, para que até o final da semana o mesmo pudesse estar pronto. Não havendo

mais nada a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Luis Eduardo Matos Reis, lavrei a presente

ata que, lida e aprovada, será assinada por mim e por todos os presentes.
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